



## Die Umsetzung von Arbeitssicherheit und Gesundheitsschutz in der Praxis

1. Begrüssung, Einleitung
2. Vorstellen der Gemeinde Glattfelden
3. Vorgehen bei der Zusammenarbeit mit Arbeitssicherheit Schweiz
4. Beispiel Arbeitssicherheit
5. Beispiel Gesundheitsschutz
6. Vorteile einer Branchenlösung

SVG – Tagung vom 7. Dez. 2016



Gemeinde Glattfelden:  
Einheitsgemeinde mit 5000 EinwohnerInnen

Werkhof:	ca. 15 Mitarbeiter
Gemeindeverwaltung:	18 MitarbeiterInnen
Altersheim:	ca. 50 MitarbeiterInnen
Gemeinderat:	6 Mitglieder



2002: Gemeinderatsbeschluss mit Auftrag an Arbeitssicherheit Schweiz

Seither 1 bis 2 Sitzungen pro Jahr mit dem SIBE und den BESIBEs

Es werden regelmässig Fragen der Arbeitssicherheit und des Gesundheitsschutzes der MitarbeiterInnen besprochen.

SVG – Tagung vom 7. Dez. 2016



# 1. Beispiel: Unfallschutz im Werkhof

SVG – Tagung vom 7. Dez. 2016





## Werkhofscheune

Ca. 70 jährige landwirtschaftliche Scheune

Mit ehemaligem Fuderaufzug

Vor ca. 25 Jahren wurde unsachgemäss ein Kran eingebaut

Unfallgefahr weil Dachkonstruktion zu wenig stark

Platz unter der schwebenden Last nicht gesichert

## Massnahmen

Kran entfernt

Neue Treppe eingebaut

Böden verstärkt

Alles mit Geländer gesichert

SVG – Tagung vom 7. Dez. 2016



## 2. Beispiel: Gesundheitsschutz in der Gemeindeverwaltung

SVG – Tagung vom 7. Dez. 2016



Gemeindehaus





## Gemeindehaus

Ehemaliges Schulhaus

Alte Arbeitsplätze

Knappe Platzverhältnisse

## Massnahmen

Alle Arbeitsplätze bezüglich Ergonomie angeschaut

Neue Arbeitsplätze mit Beleuchtung eingebaut

Kurs «Vermeiden von Unfällen durch Stürzen und Stolpern» für alle

MitarbeiterInnen angeboten

SVG – Tagung vom 7. Dez. 2016



### 3. Beispiel: Gesundheitsschutz im Alters- und Pflegeheim

SVG – Tagung vom 7. Dez. 2016



SVG – Tagung vom 7. Dez. 2016



## Alters- und Pflegeheim

Neues Gebäude

Arbeitssicherheit und Gesundheitsschutz gut

## Massnahmen

Punktuelle Verbesserungen



## Vorteile einer Branchenlösung für Gemeinden

- Kleine Betriebe haben die personellen Ressourcen nicht, um das Knowhow im Haus zu haben.
- Einkauf einer absolut professionellen Leistung ist möglich und erhöht die Sicherheit.
- Bei Inhouse-Lösungen fehlt die kritische Aussensicht.
- Bei immer wieder wechselnden Führungen treten Arbeitssicherheit und Gesundheitsschutz in den Hintergrund.
- An Dritte vergebene Aufträge unterliegen weniger dem Spardruck.
- Wir haben bis jetzt sehr gute Erfahrungen gemacht.

SVG – Tagung vom 7. Dez. 2016



**Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit**